

Proceso
 eleccionario para
 definir el
 candidato
 oficialista a las
 presidenciales de
 noviembre
 próximo se vive
 hoy en Chiloé y el
 país.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloec.cl

“De las 11 mesas que tiene el local solo se constituyó una, la 7, la mía”. Ese fue el testimonio de María Eugenia Núñez, vocal de mesa en el Gimnasio Municipal de Castro tras llegar la tarde de ayer a la constitución.

Ella fue una de las 44 personas que arribaron este sábado en toda la provincia insular a sus puntos de votación, para participar así del proceso previo a la elección primaria que se vive hoy entre las 8 y las 18 horas para definir al candidato presidencial del oficialismo.

De acuerdo a los datos publicados por el Servicio Electoral en su página web especial para el proceso, en el Archipiélago la constitución sabatina de mesas llegó ayer a un 6,9%; solo 13 de las 188 que hoy deberían habilitarse en los 42 locales de votación.

Apenas un 6,9% de las mesas se constituyó ayer en la provincia



EL GIMNASIO MUNICIPAL DE CASTRO ES UNO DE LOS SEIS LOCALES DE SUFRAGIO EN LA COMUNA.

En Ancud el porcentaje de constitución de mesas fue de un 14,2%, logrando hacerlo con a los menos tres vocales 6 de las 42, mientras que Castro solo una mesa (2,1%) contó con el mínimo necesario para funcionar de las 46 habitadas para el proceso.

Una de las 26 mesas se constituyó en Quellón (3,8%), situación similar ocurrió en Quemchi con 1 de 13 construida, mientras que dos de sus 13 sumó la

comuna de Quinchao (15,3%), mismo número que logró Dalcahue: 2 de 15 (13,3%).

Ningún vocal de mesa se presentó a la constitución en los 4 locales de Chonchi, lo mismo ocurrió en Curaco de Vélez que tiene un solo recinto, al igual que en Puqueldón que tiene un total de 5 mesas y Queilen que cuenta con 7 mesas.

“A mi mesa llegamos 3, en las otras había una o dos personas”, relató la periodis-

ta castraña que por tercera vez cumple la función de vocal de mesa.

La misma página del Servel, da cuenta que a nivel nacional el porcentaje de mesas constituidas fue de 18,1%; es decir, de un total 16 mil 380 fueron completadas con el número mínimo de personas para funcionar: 2.976.

En esta elección que se realiza en la provincia y en el resto del país durante la jornada se definirá al candida-

to presidencial de la coalición de Gobierno entre cuatro postulantes para los comicios de noviembre próximo.

Se trata de Gonzalo Winter (Frente Amplio), quien ocupa el número 1 en la papeleta que reciben hoy quienes lleguen a las urnas; Jeannette Jara (Partido Comunista), que aparece como la opción 2; Carolina Tohá (Partido por la Democracia), con el 3, y Jaime Mulet (Federación Regionalista Verde

Social) con el 4.

VOLUNTARIA

La elección de hoy es voluntaria y pueden participar de ella todos los electores que consten en el padrón electoral y que son los afiliados a los partidos políticos que pactaron este proceso, así como también quienes sean independientes, es decir, que no pertenecen a ningún partido político. Los afiliados a partidos políticos que no hayan pactado no pueden votar.

Además, desde el Ejecutivo se indicó que el feriado legal irrenunciable del comercio por las elecciones rige para los trabajadores de *malls*, *strip centers* y complejos comerciales regidos por una misma razón social o personalidad jurídica. Ellos tienen derecho a feriado legal obligatorio e irrenunciable, por lo que este tipo de comercio deberá cerrar sus puertas.

Por otro lado, existe un permiso de votación que rige para los trabajadores que por sus tipos de contratos sí deben laborar en días de jornadas electorales, si así lo dispone la distribución de su jornada semanal laboral. ☺